
 

ニコニコ広場は，自由な遊び場 
 でも それだけじゃない！ 

            教頭 菅原 香代 

 「ニコニコ広場」は，水曜日の放課後に開催されている「自由遊びの場」です。毎回，ＰＴ

Ａ役員の方にもご協力をいただいています。 

 

何をして過ごしているのでしょうか。 

体育館ではボール遊びやおにごっこ，多目的室では卓球やカプラ（特殊なブロック），音楽室

では工作，ボランティア室では囲碁･将棋など，多種多様です。グラウンドで汗だくになって遊

ぶ子どももいれば，音楽室では宿題をしている子どももいます。 
 

どのくらいの子どもが参加しているのでしょうか。 

毎回 110 人以上，多いときには 170 人もの子どもが参加していて，これは市内の小学校で

もトップクラスです。（市内 63 校で実施していて，「ふれあいスクール」と呼んでいます） 
 

普段の休み時間の遊びと，何が違うのでしょうか。 

 大きな違いは，ニコニコ広場では地域ボランティアさんやＰＴＡ役員さんが子どもの様子を

見守ったり，一緒に活動したりしてくださることです。 

家族や親戚，教師以外の大人と接する機会のあまりない子どもにとっては，貴重な時間です。

やさしく接してくださるので，子どもたちはつい甘えてわがままを出します。でも，ルールを

守らないようなときは，ピシッと注意されます。 

地域ボランティアには２６人の方が登録していて，80 歳を超えている方も複数いらっしゃ

います。先日は，「子どもたちと遊んでいるから，あの世のお父さんも，私のことを迎えに来る

のをあきらめてんだ」と冗談を言ったあと，子どもとバトミントンをしていらっしゃいました。    
 

子どもの感想は？ 

・いつもはできない遊びができるから楽しい。 

・違う学年の人と友達になった。 

・ボランティアさんが一緒に遊んでくれてうれしい。  

・将棋を教えてもらってできるようになった。 

・毎日ニコニコ広場があればいい。 

 

ニコニコ広場は，地域ボランティアさんやＰＴＡ役員さんのおかげで，安心･安全な子どもの

遊び場となっています。でも，それだけでなく，たくさんの人と交流する中で，協調性や責任

感，周りの人とかかわるときの態度など，社会性を身につけていく場にもなっています。 

子どもは，たくさんの人に支えられ，見守られ成長しています。ぜひ，ニコニコ広場におい

でください。参観だけでも結構です。お待ちしています。 
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１年１組  

わたしは，たまいれのとき，たかくなげました。そうしたら，３こはいりました。あかぐみは

まけたけど，たのしかったです。５０メートルそうは，はやくはしれて，３いになりました。お

うちのひとが，すごいとほめてくれて，うれしかったです。 

２年１組  

 おうえんでがんばったことは，おうえんかです。うたいながら，あたまの上でタオルをまわす

ことをがんばりました。チェッコリ玉入れでは，ダンスをがんばりました。おどったり，玉を入

れたりすることがたのしかったです。 

３年１組  

 ぼくが一番がんばったのは，おうえんがっせんです。わけは，おうえんのときに「がんばれ」や「赤

組バンザイ」とすごく大きな声で言ったからです。家に帰るとき，お父さんが「おうえんもよかった

し，走るのもがんばっていたね」とほめてくれました。とても，うれしかったです。 

４年１組  

 運動会でがんばったことは 50m 走と全校表現です。 

 50m 走では，去年３位で悔しかったので，今年は放課後などに走る練習をしました。本番で

は，２位をとることができで，うれしかったです。また，全校表現の代表として，たくさんの練

習をしました。大きくおどることを意しきして，みんなに分かりやすいようにおどりました。全

体の代表は初めてだったので，きんちょうしましたが，家に帰ったら，お母さんにほめられてう

れしかったです。来年は応援団として活やくしたいです。 

５年１組  

今年の運動会で，私は初めて応援団になりました。練習も本番も，全力で声を出しました。

競技をしているみんなに，応援が届いていたらうれしいです。当日は，とてもきんちょうした

けれど，とても楽しかったです。結果，赤組が応援優勝を取ることができました。いい思い出

になりました。 

赤組応援団長  

白組応援団長  

 運動会当日，「今年の先行は白組です。お願いします」と言われた時，「ぼくは絶対応えん賞を勝ち取る

ぞ！」と思って，台の上に上がりました。ぼくが一番声をはったのは，第一応えん歌です。なぜかというと，

出だしでぼくが一番がんばらなくてはいけないところだと思ったからです。「第一応えん歌よーい！」当日は，

練習の時よりもずっと大きな声でいうことができました。言い終わると，白組のみんながそれにこたえて，「お

ー！」とグラウンド中に響き渡る声で返してくれました。この時，白組応えん団長として，さらに気合いが入

りました。応えん賞は取れませんでしたが，小学校最後の運動会で応えん団長ができたことは，最高の思い出

になりました。白組の皆さん，支えてくれた方々，本当にありがとうございました 

 

 小学校最後の運動会。あこがれの応援団。しかも，6 年生みんなが僕をみとめて団長に選んでくれたこと

が，とても嬉しかったし自信にもなりました。応援団長として「全力でやり切る！」と自分自身と約束し，運

動会にのぞみました。最初は声が出なかったり，隊形づくりに苦戦したりしました。でもここで僕が元気じゃ

なくなったらみんなも元気が出ないと思い，自分との約束を思い出して頑張りました。すると，いつの間にか

みんなのパワーで僕が元気になっていることに気付きました。全校での応援練習が始まると，全校の皆のパワ

ーも感じ，「1 人じゃないんだ」と勇気が出ました。そして，白組と言うライバルがいたからこそ戦力が出せた

のだと思います。残りの学校生活も「やり切る」と言う約束をむねに頑張りたいです。 

心に残った運動会 



 

 

 

                                     安全教育担当 

北区役所区民生活課・北区警察署・交通安全指導員 

1年歩行指導⁑信号機のある横断歩道の渡り方 
 

 ６月２日（金）に 1 年生の横断歩道の歩き方，４年生の自転車の乗り方教室が開催さ

れました。北区役所区民生活課の主催により，北警察署交通課荒川係長，交通安全指導

員の皆様からご指導をいただきました。今回の交通安全教室は，体育館での開催となり

ました。屋内では指導が子どもたちに徹底しやすい面もあり，子どもたちも真剣に耳を

傾け学習することができました。充実した交通安全教室を開催することができました。 

 1 年生の歩行指導では，多くの交通安全指導員の皆様から懇切丁寧に安全な横断歩道

の渡り方を教えていただきました。子どもたちもよくお話を聞いて正しい歩行の仕方を

学ぶことができました。 

有意義な交通安全指導の時間となりました。 

 


